

令和7年第10回教育委員会議 議事録

日 時	令和7年10月15日 (水) 9時10分～10時40分	
場 所	阿久比町役場 会議室101	
出席委員	教 育 長 竹内 淳	職務代理者 竹内 賢司
	委 員 竹内 比名子	委 員 古川 千歩
	委 員 河合 通夫	
出 席 職 員	教 育 部 長 大岩 峰雄	社会教育課長 國嶋 慎
	学校教育課指導主事 小浦 正寛	学校教育課庶務係長 宝 紗瑛
作 成 者	学校教育課庶務係長 宝 紗瑛	

1 前回教育委員会議議事録確認

2 教育長報告

3 議事

- (1) 阿久比町立学校給食センターの管理運営規則の一部を改正する規則について
- (2) その他

4 報告及び連絡事項

- (1) 知多管内市町教育委員会名簿 (令和7年10月1日現在)
- (2) 令和8年度教職員定期人事異動方針について
- (3) 阿久比町立図書館管理規則第6条に基づく入館制限について
- (4) 令和7年度「ラーニングの日」取得状況について
- (5) 後援名義許可申請等一覧について
- (6) 教育委員会会議行事予定について
- (7) その他

【令和7年10月15日（水）教育委員会会議議事録】

1 前回教育委員会会議議事録承認

2 教育長報告

（竹内教育長）

- 10月7日知教協研修会、懇親会へ参加していただきありがとうございました。他市町と情報交換をし、町教委にプラスになることが多々あった。
- 10月12日のスポーツフェスティバルへの参加もありがとうございました。予算や運営上の負担等課題は多いが、23行政区の町民が一堂に会する貴重な機会であるため、町としては継続してきたいと考えている。今回の目玉は中学生のボランティアで、きびきびと動き、様々な場面で活躍してくれた。町や地区のイベントで活動することが町の活性化にも繋がるため、今後は中学生だけでなく高校生や大学生にも参加してもらい、継続的な活動に繋げていきたい。
- 7月中旬から小中学校のタブレット端末の更新作業を教育委員会の職員が行っている。Windows10のサポートが切れるため、安全性を確保する目的でサポートを延長するために必要な作業となる。
- 9月22日に給食で防災食を提供した。子どもたちの反応もよかったです。本日の議題にもあるが、物価高騰による給食費の額について、国や他市町の動向も踏まえて検討していくかなくてはいけない。
- 秋になり、各校で運動会が開催される。16日ほくぶ幼稚園、18日南部小学校、22日草木小学校、24日英比小学校、25日東部小学校、31日阿中桜輝祭が予定されており、都合が付けばぜひ参加してください。
- 先週、幼保小中秋のあいさつ運動を実施した。10月26日から11月9日まであぐい教育週間があり、各校、各園で様々なイベントが開催されるため、都合が付けばぜひ参加してください。

3 議事

(1) 阿久比町立学校給食センターの管理運営規則の一部を改正する規則について

(大岩教育部長)

改正内容について説明。

(竹内賢司職務代理者)

町が補助している額は、給食費としてではなく、別の名目として補助しているのか。

(大岩教育部長)

給食費の補助としている。

(竹内教育長)

以前は新型コロナウイルスに関する補助金を充てていたが、補助金の交付が終了したため、現在は町が補助している。今後物価高騰が続ければ、町の負担も増え続ける。

給食費無償化について、国が一旦は補助すると言うが、いずれは市町の全額負担となる。今は約2億5,000万円の予算が投入されているが、それを町が全額負担することは町の財政状況からは大変厳しい。そのために、国から最大限の補助が受けられるように制度を改定する。

(河合委員)

町の補助額の根拠は。

(大岩教育部長)

物価上昇の額を見て決めており、今年度増額した。しかし、それでも追いつかない厳しい状況。

(河合委員)

実際に物価が高騰しているのに給食費の額が変わらないとなると、質の低下に繋がる。今後どのような見通しを持っているのか。

(大岩教育部長)

必要な栄養価を確保するために必要な金額に児童、生徒数を掛けると必要な金額が見えてくる。その中で町と保護者が負担する割合を、学校給食だけでなく、町全体の予算を見て決めていく。町長も子育て世帯に対する施策は重点課題と述べているため、できるだけ保護者負担は低く抑えるよう努める。

11月13日に給食センター運営協議会を開催し、教育委員会からは古川委員に代表して出席していただく。その中で教員、PTAの方にも委員として出席していただくので、保護者負担をどう考えるかが検討されることと思う。

(竹内賢司職務代理者)

給食費に限らず、物価高騰による町の負担はどのくらい増えているのか。

(竹内教育長)

物によって異なるため、具体的な数字を出すことは難しい。光熱水費も高騰している。

(古川委員)

物価が高騰している中で、必要な栄養価を確保した給食を提供するために、保護者負担を増額することは当然のことだと思う。食育のことを考えても、自分が食べた物に対する対価を払うということは大切なことであり、これらを踏まえて検討してほしい。

上記について、決議。全会一致で可決。

4 報告及び連絡事項

(1) 知多管内市町教育委員会名簿（令和7年10月1日現在）

(大岩教育部長)

配布資料に基づき説明。

(2) 令和8年度教職員定期人事異動方針について

(大岩教育部長)

配布資料に基づき説明。

(3) 阿久比町立図書館管理規則第6条に基づく入館制限について

(國嶋社会教育課長)

配布資料に基づき説明。

(4) 令和7年度「ラーニングの日」取得状況について

(小浦指導主事)

配布資料に基づき説明。

(5) 後援名義許可申請等一覧について

(大岩教育部長)

配布資料に基づき説明。

(6) 教育委員会会議行事予定について

(大岩教育部長)

配布資料に基づき説明。

(7) その他

(竹内比名子委員)

幼保小中のあいさつ運動の様子が、小学校のホームページで公開されていた。子どもたちが阿久比駅前であいさつをしていたが、今までも実施していたのか。

(大岩教育部長)

南部小学校の児童で、7時30分に集合し、45分に通学団登校するまであいさつ運動をしてくれた。校長と教頭が日替わりで付き添いをしており、昨年度も実施していた。

(小浦指導主事)

小学生だけでなく、阿久比中学校、阿久比高校の生徒たちも参加してくれた。町の職員も日替わりで参加している。

(古川委員)

子ども110番の家の場所がマップ上でわかる「アイチポリス」という愛知県警の公式アプリを、入学説明会やPTA総会等で保護者に周知することを提案したい。場所を知っているだけでも安心感があり、トイレや熱中症等で困ったときにも役に立つと思う。